

Los regantes recibirán un millón al año por ceder agua del Júcar para beber

El Consell y la CHJ avala el pacto entre las comunidades de riegos y los ayuntamientos de la comarca de la Ribera

13.06.2013 | 11:04

CARLOS ALÓS ALZIRA Las comunidades de regantes del Xúquer acordaron ayer limar las diferencias surgidas la semana pasada y cerrar filas para alcanzar un pacto de cesión de parte de sus caudales al abastecimiento urbano de 13 municipios de la Ribera. Las entidades agrupadas en la Unidad Sindical de Usuarios del Júcar (USUJ) -la Acequia Real del Júcar, la Real Acequia de Escalona, la de Carcaixent, el sindicato de Riegos de Sueca, el de Cullera y la Acequia de Cuatro Pueblos- anunciaron su disposición a ceder el agua necesaria para atender las necesidades de abastecimiento de sus municipios de referencia.

Este es un aspecto clave que ha permitido el acuerdo. Es decir, cada comunidad de regantes cederá el agua a su municipio respectivo. Lo harán todas a cambio de una compensación económica, que pagarán los usuarios finales por el mantenimiento de los pozos de sequía y el coste de los rebombeos, que el secretario general de USUJ, Juan Valero de Palma, estimó ayer en siete céntimos por metro cúbico. Para el cálculo de la primera dotación de agua para Alzira y Carcaixent, unos tres hectómetros cúbicos al año, la compensación sería de unos 350.000 euros. Si se pone en marcha todo el conjunto de pozos de USUJ y se ceden los 12 hectómetros previstos a los 13 municipios, la compensación puede alcanzar el millón de euros. Los regantes se suman así a la propuesta de la Confederación Hidrográfica (CHJ) y de la Generalitat para poner fin al problema de contaminación de abastecimientos urbanos.

Los regantes tendrán que extraer agua de sus pozos de sequía para compensar los recursos del río que ceden a los abastecimientos. Los ayuntamientos afectados deberán asumir el coste de extracción de las aguas subterráneas, tal como ya hacen actualmente con los pozos que utilizan para su suministro, mientras que los cánones de regulación y la tarifa de utilización del agua del río quedarán por cuenta de los regantes como hasta ahora.



Imagen de una suelta de aguas del Xúquer en Antella. **VICENT M. PASTOR**